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Il nostro progetto.... 
 
Questo programma è stato elaborato da un gruppo di lavoro spontaneo, composto da volontari 
caratterizzati da sensibilità diverse, sulla base di una pluralità di incontri e momenti di confronto con 
associazioni di volontariato, associazioni sportive, forze produttive e cittadini che si sono dimostrati 
entusiasti di fornire il loro contributo per l'interesse del nostro Comune. 
  
Questo non è un programma chiuso, ma è un progetto ancora aperto al contributo di quanti hanno voglia 
di raccogliere la sfida per il miglioramento. 
Questo non è il programma di un solo individuo ma il programma di una comunità: quella vaianese, la 
nostra comunità. 
 
Questo metodo di lavoro, caratterizzato da un dialogo costante, sarà anche la modalità del nostro 
impegno per i prossimi anni. 
 
 
Cosa vogliamo.... 
 
Vogliamo una Vaiano curata, riqualificata, laboriosa, sportiva, culturalmente vivace e solidale. Vogliamo 
un'Amministrazione trasparente, sempre dalla parte del cittadino e con il sorriso sulle labbra, che investe 
sulle nuove generazioni. Vogliamo una Valbisenzio sempre più unita che sappia fare massa critica per 
risolvere i problemi comuni. 
 
 
...ma Noi non partiamo da zero 
 
In un momento di crisi profonda, essere chiamati ad amministrare il Comune di Vaiano significa 
comunque partire bene. 
  
Vaiano ha un bilancio economico sanissimo e non è bloccato dal famigerato patto di stabilità: 
− riesce a pagare i suoi fornitori con una media di 20 giorni. 
− ha diminuito il suo indebitamento passando dai circa 9 milioni del 2005 agli attuali 5 milioni e 
mezzo. 
− non ha gravato i suoi cittadini del peso economico della mini-imu 
− attraverso un uso estremamente attento dei bandi pubblici, ha attirato investimenti per 6 milioni 
e 400 mila euro in dieci anni 
− ha mantenuto, senza cedere alle lusinghe delle esternalizzazioni, un gruppo di operai che gli 
consente di essere sempre presente sul territorio 
 
I risultati ottenuti non sono venuti da soli ma con un grandissimo impegno da parte di tutti. Non ci si 
improvvisa amministratori. 
 
Vaiano è un gioiello. Si parte da qui. Non ci resta che continuare ed affrontare le future sfide INSIEME. 
 
...una Vaiano laboriosa 
 
Il Comune non ha grandi poteri per incidere sui processi economici ma, può accompagnare ed agevolare, 
per la parte che gli compete, l'iniziativa privata e quindi rispondere all’urgente problema del lavoro. 
 
In questi anni ci siamo inventati: 
 
1) il progetto borse lavoro che ha consentito nel solo 2013 l'istituzione di 16 borse che hanno 
portato a 4 assunzioni a tempo indeterminato 
 



2) il progetto del credito agevolato per la filiera del tessile che ha consentito a cinque aziende 
l'accensione di un prestito a tasso agevolato ed ha permesso l'assunzione di due tirocinanti. 
 
Questa è la strada giusta. Dobbiamo far crescere questi interventi per dare ai nostri cittadini la possibilità 
di trovare un lavoro mirato e specializzato. 
 
Se vogliamo che Vaiano diventi attrattiva dal punto di vista della competitività dobbiamo mettere in atto 
azioni che: 
 
1) siano in grado di ridurre il carico burocratico sulle imprese che ormai non viene più misurato in 
fogli ma in kg. da produrre ed esibire 
. 
2) permettano collegamenti infrastrutturali efficienti. 
 
3) siano in grado di consentire una diminuzione della tassazione sulle attività produttive 
 
Intendiamo istituire un Osservatorio dell’Economia Locale, costituito da tutti i soggetti rappresentativi 
del mondo del lavoro, finalizzato sia a costruire un quadro preciso delle attività economiche insediate sul 
nostro territorio sia ad effettuare un attento monitoraggio delle criticità. L'Osservatorio inoltre dovrà 
diventare il punto di riferimento per le aziende riguardo l'accesso ai bandi europei, statali e regionali ed a 
tutte le pastoie burocratiche, nonché essere soggetto propositivo per lo sviluppo della nostra area anche 
facilitando l’incontro di domanda ed offerta immobiliare e di ogni attività produttiva connessa. 
 
Per permettere uno sviluppo economico duraturo alla nostra valle ed aumentare la competitività delle 
nostre imprese abbiamo bisogno di una mobilità efficiente. 
 
Due sono le linee di azione: 
 
1) con la riforma delle provincie è necessario che le funzioni di manutenzione e controllo dei lavori 
sulla 325 ricadano sull'Unione dei Comuni. Questo Ente non è legato dai vincoli del patto di stabilità per 
l'utilizzo delle risorse regionali ed assicurerebbe un'azione pronta ed efficiente per la sua manutenzione 
ordinaria. 
 
2) È necessario un collegamento ferroviario più veloce verso Firenze sia per permettere una mobilità 
più rapida che per intercettare una parte dei flussi turistici verso il capoluogo. Diventa inoltre essenziale, 
in una logica di ripensamento del trasporto pubblico locale, la nascita di una fermata ferroviaria a La 
Briglia e la costruzione del nuovo parcheggio in via Bronia 
 
Parallelamente, nell’ottica dello sviluppo del settore terziario, è necessario promuovere il turismo rurale, 
ambientale ed itinerante, valorizzando il territorio. 
 
Storia, cultura, paesaggio, produzioni agricole ed enogastronomia devono diventare tipicità. Le capacità 
ed intuizioni imprenditoriali dei singoli devono essere accompagnate da un’amministrazione seria e 
preparata, capace di intercettare le occasioni di investimento, anche straniero, su prodotti di nicchia (es: 
olio, vino). 
 
L'obiettivo è invogliare le persone a scoprire i posti meravigliosi, ma a volte nascosti all'occhio umano, 
che questa Valle ci offre; spesso basta uscire da un sentiero e avventurarsi poco lontano da esso per 
cogliere i doni di una natura sorprendente. Vogliamo che le persone trovino il benessere che ci dà il 
movimento, e che possano sentire i profumi, i rumori, i colori del bosco che in questi posti sono ancora 
veri. 

 

Per far questo dobbiamo investire sul marketing territoriale e rendere il nostro territorio appetibile e 
riconoscibile anche fuori dai confini provinciali. 
 
 
….una Vaiano curata 
 
Il nostro territorio è il nostro biglietto da visita, dobbiamo perciò averne la massima cura, ma ancora una 
volta abbiamo bisogno dell'aiuto di tutti. 
 
Da questa crisi si esce non solo con amministratori capaci di amministrare per conto dei cittadini ma, 
soprattutto, INSIEME con loro. 
 



A Vaiano dobbiamo fare tutti, amministratori, associazioni e semplici cittadini, un patto di collaborazione 
per offrire una speranza di futuro soprattutto alle nuove generazioni. Deve finire la contrapposizione tra 
egoismo individuale e bene collettivo perché lo sviluppo futuro si fonderà senza dubbio sull'arricchimento 
dei nostri beni collettivi. 
 
"Prenditi cura di Vaiano": con questo invito a tutti i cittadini ci proponiamo di favorire la partecipazione 
civica e attiva, cosicchè ogni vaianese possa prendersi a cuore i beni comuni del nostro paese, 
proponendo direttamente all'amministrazione comunale progetti e proposte. Il comune dovrà essere 
quindi uno strumento a disposizione dei cittadini: promuovere i beni comuni dovrà essere un compito 
educativo e civico prioritario della futura amministrazione. 

 

Questo processo partecipativo non potrà che partire dalla fitta rete di associazionismo presente, dalle 
scuole, dai giovani e dagli anziani che hanno a cuore Vaiano. 

 
Dobbiamo inoltre attivare un canale privilegiato di comunicazione con i nostri cittadini, che dovranno 
poter segnalare criticità ambientali con il semplice invio di una immagine ad un numero dedicato. 
 
Dobbiamo far diventare il nostro comune un'amministrazione che promuova rapporti di collaborazione 
con altre istituzioni (ad es. carceri e tribunali) per un progetto ampio di lavori socialmente utili con la 
finalità specifica di salvaguardare il territorio, impiegando i soggetti in piccole manutenzioni quali la cura 
delle sedi stradali, dei giardini, delle piccole aree verdi. 
 
Dobbiamo ripensare le esternalizzazioni per la gestione della pulizia delle strade e ciò per offrire un 
servizio che sia più efficiente, aderente allo sviluppo di nuove viabilità e/o esigenze temporanee, condotto 
direttamente sul territorio ed in grado, a fronte di un investimento del Comune, di eliminare una voce di 
costo tra quelle che compongono la tariffa. 
 
Prendiamoci tutti insieme cura del nostro Comune perché un'Amministrazione condivisa è il modo più 
logico per alzare l'asticella della qualità dei servizi. Quello che da altre parti rappresenta un obiettivo ed 
un sogno a Vaiano si può fare. 
 
Dobbiamo lavorare per un piano straordinario di manutenzione del territorio che riporti privati, enti locali 
ed istituzioni alle regole del buon senso per garantire gli interventi indispensabili alla cura del territorio, 
con un occhio particolare alla cura del fiume che deve tornare ad essere una risorsa per la nostra valle. 
 
Le circostanze e i fatti quotidiani, per i quali si notano aumenti progressivi di eventi pericolosi e 
imprevedibili, consolidano gli obiettivi di creare sinergia e coordinamento tra tutti i soggetti interessati nel 
“sistema protezione civile” (i responsabili dei servizi comunali con l’ausilio dei volontari) attraverso la 
loro formazione, l’addestramento e la simulazioni di emergenze oltre che a operare con azioni comuni di 
prevenzione a tutela del proprio territorio, con l’utilizzo e 
l’implementazione delle risorse e delle strutture esistenti. 
 
Il cittadino deve essere soggetto attivo: l’informazione sui rischi dell’ambiente in cui vive, la 
sensibilizzazione, il coinvolgimento ed il sapere cosa fare in caso di emergenza e cosa fare affinché il 
proprio contributo, anche con piccoli gesti, entri a far parte integrante del bagaglio conoscitivo e culturale 
della popolazione. 
 
Questo obiettivo di diffusione della “cultura alla protezione civile” può vedere il coinvolgimento dei 
bambini e dei ragazzi attraverso progetti e varie iniziative sviluppate dai volontari 
 
 
….una Vaiano riqualificata 
 
Il recupero delle aree industriali dismesse, con tutta una serie di fenomeni di degrado ad esse collegate, 
rappresenta un aspetto decisivo per il futuro di alcune nostre aree. 
 
Abbiamo già iniziato un percorso con la Regione Toscana per sostenere il recupero dell'ex area Forti. 
L'idea è quella di partecipare a progetti abitativi innovativi che consentano la partenza di alcuni lotti ed al 
contempo aiutino a risolvere il drammatico problema delle bonifiche che normalmente accompagna le 
zone industriali caratterizzate da produzioni particolarmente inquinanti. 
 
Sono già iniziate le procedure per la realizzazione del nuovo polo scolastico nell'area ex-Sangiorgese. Ci 
impegneremo a trovare le risorse attraverso i bandi preannunciati dal nuovo governo per realizzare un 
edificio scolastico di nuova costruzione e concezione energetica, antisismico, capace di rispondere in 



maniera ottimale alle esigenze della popolazione 
 
La riqualificazione urbana passa anche dalla sicurezza stradale. Per questo ci impegneremo nella 
realizzazione di progetti che sono in grado di consentire una mobilità pedonale in sicurezza sul nostro 
territorio. 
 
Massima cura dei marciapiedi esistenti e costruzione di nuovi percorsi pedonali a Schignano, in modo da 
collegare in sicurezza l'area della Bertaccia alla Collina, ed alla Briglia soprattutto per quanto riguarda la 
parte della frazione che si affaccia sulla 325. 
 
 
….una Vaiano culturalmente vivace 
 
La cultura, l'arte, non sono uno svago, non sono un'evasione dal mondo; al contrario esprimono una 
visione del mondo in grado di cambiare i comportamenti individuali e collettivi. 
 
Con la cultura non si mangia. 
 
E' vero, nel senso che si mangia pane, verdura, carne, frutta e non musica, scultura, poesia. 
 
E' falso, perché senza cultura il cibo stesso può diventare veleno e il lavoro una malattia che ci consuma, 
invece di arricchirci. 
 
Il nostro programma è di entrare in comunicazione con tutti gli operatori culturali presenti sul territorio e 
valorizzarli, dando vita a più laboratori; intendiamo rispettare ogni identità, in modo che ognuno si senta 
se stesso, ma anche favorire contatti e forme di collaborazione, proporre di lavorare attorno a un 
progetto comune e realizzare un evento che sia l'espressione di un lavoro collettivo. 
 
Eventi musicali, teatrali, di danza, avranno la necessità di un'importante centro che faccia da 
catalizzatore; occorre perciò riaggregare le forze per riaccendere le luci dell'ex cinema Modena. 
 
Dobbiamo inoltre valorizzare ancora i poli di eccellenza del territorio da sviluppare nella logica della 
cultura che dia una mano allo sviluppo del territorio. 
 
E’ necessario incrementare l’uso della Villa del Mulinaccio per eventi scientifici, premi letterari che 
coinvolgano le scuole ma anche gli adulti, eventi musicali e teatrali, mostre, concerti, ma anche turistici, 
enogastronomici, di mostra – mercato di prodotti artigianali, in collaborazione stretta con tutte le 
associazioni del territorio – ad es. Antichi Giardini, Case della Memoria – oltre che con i privati. 
 
Nella Badia di Vaiano, dopo l’importante progetto di restauro, potrà vedere la luce l’allestimento del 
Museo Archeologico valorizzando i numerosi e significativi reperti archeologici (oltre 10.000) recuperati 
negli scavi , altra importante offerta culturale del territorio ancora una volta in collaborazione sia con la 
Parrocchia di S. Salvatore sia con l’Associazione Pro Museo. 
 
 
…..una Vaiano sportiva 
 
Tanta ed altamente qualificata è l'offerta sportiva del territorio. Crediamo sia importante che le varie 
associazioni sviluppino una rete tale da permettere ai giovanissimi la pratica di ogni tipo di disciplina in 
modo da educarli alla lealtà ed allo spirito di squadra. 
 
E' nostra intenzione migliorare l'impiantistica delle aree sportive con interventi inerenti il solare termico e 
fotovoltaico al Palazzetto Comunale, con la sostituzione di coperture in eternit e solare termico al campo 
sportivo della Briglia e solare termico all'impianto tennis di Vaiano. 
 
Puntiamo inoltre a sviluppare interventi convenzionati con privati per palestre. 
 
 
…..una Vaiano solidale 
 
Alla luce degli ottimi risultati raggiunti in questi ultimi anni, è nostra intenzione continuare a promuovere 
ed agevolare ogni tipo di rete solidale intensificando le interconnessioni fra le varie associazioni che 
operano sul territorio. 
 



Assume carattere prioritario proseguire nella logica del dialogo tra i Servizi Sociali (interno al palazzo 
Comunale) e le associazioni di volontariato locali per perseguire l’obiettivo degli aiuti per emergenze 
alloggiative, borse lavoro, inserimenti sociosanitari. 
 
Dobbiamo sperimentare soluzioni innovative per diminuire il fenomeno sempre più diffuso delle ludopatie, 
prevedendo per esempio, agevolazioni tariffarie a circoli e bar che rinunciano a tenere slot-machines nei 
loro locali 
 
Un discorso a parte è necessario farlo sulle nuove necessità socio-assistenziali. 
 
Con la nascita del nuovo Presidio Ospedaliero S.STEFANO è cambiato il modello di gestione della sanità 
territoriale e assume un ruolo fondamentale la sanità territoriale: professionisti organizzati in strutture 
piccole e diffuse sul territorio che vadano ad intercettare la domanda di salute della popolazione. 
 
Quindi è opportuno che siano aumentate tutte le attività legate all’assistenza domiciliare, e si 
promuovano anche quei progetti di ampliamento degli studi ambulatoriali, dei punti prelievo e di 
accettazione prenotazione CUP, anche in strutture non di proprietà USL, ma con quest’ultima accreditate, 
rilanciando anche i Punto di Primo Soccorso, che seppur in parte, hanno contribuito ad alleggerire il 
carico del Pronto Soccorso ospedaliero. 
 
L’aspettativa di vita è aumentata, ma di pari passo è aumentata la fragilità delle persone anziane e le 
varie patologie concomitanti richiedono attenzione e cure che possono essere sicuramente eseguite a 
livello territoriale, senza ricorrere sempre al ricovero in ospedale. 
 
In questa ottica bene si inseriscono le proposte di attivazione di posti letto di Cure Intermedie, 
finalizzati ad assicurare una risposta extraospedaliera, per la diagnosi e la terapia nei casi di 
riacutizzazione delle patologie croniche, contribuendo così ad avere dei ricoveri ospedalieri più 
appropriati, con la previsione magari di inserire anche dei percorsi per cure palliative. 
 
Sicuramente quando si parla di decentramento non possiamo non rilanciare la proposta di creazione di 
una “Casa della Salute”. Sarà determinante svolgere un ruolo attivo di stimolo e di pungolo affinchè la 
USL prenda con decisione la strada di portare strutture e servizi in vallata. 
 
Una struttura che deve essere in grado di offrire servizi sia sanitari che sociali, e di prendere in carico le 
problematiche del cittadino. Quindi per esempio, deve fornire delle risposte a chi necessita di assistenza 
solo diurna o che magari ricerca soltanto una terapia occupazionale e relazionale; ricordiamo infatti che la 
salute, definizione dell’ OMS, è stato di completo benessere fisico, psichico e sociale e non semplice 
assenza di malattia. La salute viene considerata un diritto e come tale si pone alla base di tutti gli altri 
diritti fondamentali della persona 
 
….un'Amministrazione che investe sulle nuove generazioni 
 
I bambini di Vaiano sono il cuore pulsante della nostra Comunità. Dalla loro cura, dalla loro istruzione, 
dalla loro formazione, da quanto sapremo trasmettere loro in tema ambientale e di rispetto del territorio 
dipende il futuro di Vaiano. Meritano perciò la massima attenzione. 
 
Proponiamo di portare avanti la scuola come priorità, mantenendo tutti gli attuali servizi scolastici attivati 
dal Comune, dal Progetto Colazione alla Mensa, con un'attenzione particolare alle segnalazioni che 
emergeranno dai genitori e dai bambini che fruiscono di questi servizi per poterli migliorare. 
 
Proponiamo un potenziamento dei servizi di pre e post scuola, per consentire ai genitori di poter 
affiancare il diritto al lavoro alla cura dei figli, fin dai primi giorni di scuola. 
 
Vogliamo dare continuità ai progetti di realizzazione dei poli scolastici previsti e proponiamo di trovare le 
risorse attraverso i bandi preannunciati dal nuovo governo per realizzare edifici scolastici di nuova 
costruzione e concezione energetica, antisismici e capaci di rispondere in maniera ottimale alle attuali 
esigenze. 
 
Proponiamo inoltre la massima cura e manutenzione degli edifici scolastici esistenti prevedendo una 
revisione generale in tema di sicurezza e di fruizione, ascoltando gli operatori scolastici che vivono 
quotidianamente tali strutture. 
 
 
 
 



….un'Amministrazione trasparente e semplice 
 
La trasparenza è un cardine fondamentale del rapporto fiduciario tra singolo ed ente in  linea di continuità 
con la partecipazione attiva del cittadino alla vita pubblica. 
 
Conoscere i progetti, le idee e l’indirizzo che l’amministrazione ha attualmente, e che intende tenere in 
futuro, è uno strumento utile per il cittadino per entrare a far parte di un gruppo creandosi uno spazio 
per  avanzare criticità, idee,progetti, oltre che per controllare e monitorare l’attività amministrativa. 
 
Il nostro intento per il futuro sarà quindi quello di continuare a dare ampia pubblicità delle attività e degli 
impegni del Comune mediante un dialogo aperto e continuo che non solo informi di quello che accade ma 
che renda partecipe ed edotto il singolo delle procedure e dei meccanismi propri del Comune. 
 
Intendiamo pertanto non solo sviluppare il principio di trasparenza mediante l’informazione ma di 
implementarlo attraverso la partecipazione diretta del singolo alla vita comunale. 
 
Fondamentale e centrale sarà continuare nel processo di  semplificazione dell’attività amministrativa e dei 
rapporti con il cittadino, in modo che la pubblica amministrazione sia al servizio del cittadino e non 
viceversa. 
 
E' quindi importante che il cittadino si senta al centro della vita comunale e libero di poter fruire in modo 
celere ed efficiente dei servizi offerti. 
 
L’eliminazione di eccessivi tecnicismi o rimandi legislativi favorirà non solo la comunicazione interna tra 
gli uffici, ma altresì la comprensibilità del servizio offerto oltre che la tempistica con cui lo stesso viene 
erogato al cittadino. 
 
Importante sarà continuare nell’utilizzo del sito internet, che ha  già dato riscontri utili in  tema di 
trasparenza e fruizione dei servizi. Il nostro obiettivo sarà quello di implementare la semplificazione con 
un canale di contatto diretto del cittadino con l’amministrazione, per consulenze, informazioni e 
spiegazioni, da svilupparsi on line, mediante posta elettronica dedicata, oltre che attraverso un Ufficio 
dedicato 
 
 
….un'Amministrazione con il sorriso sulle labbra 
 
I futuri amministratori dovranno essere al servizio dei cittadini ma questo da solo non può bastare se non 
facciamo fare un salto qualitativo complessivo all'Amministrazione Pubblica. 
 
Il cittadino che si rivolge ai nostri uffici deve essere accolto con garbo e gentilezza ed accompagnato nel 
percorso più agevole nella risoluzione dei problemi quotidiani. 
 
 
….una Valbisenzio sempre più unita 
 
Ci sono alcuni temi sui quali la visione del territorio deve essere unitaria. 

Nella prospettiva del comune unico, i tre comuni devono intanto adeguare il regolamento urbanistico, 
edilizio e uniformare le tariffe 
 
Sul tema della mobilità, data la sua valenza sovracomunale, si propone l'istituzione di un Tavolo 
Permanente per la mobilità che possa riunirsi periodicamente composto dai Comuni, dall'Unione dei 
Comuni e dalla Regione. 
 
Trasporto ferroviario con la nascita di una metropolitana di superficie e la creazione di nuove fermate 
è un tema su cui è indispensabile aprire un tavolo di confronto quanto prima per la competitività 
dell'area. 
 
Il trasporto pubblico va ripensato sperimentando nuovi servizi a chiamata per la rete cosiddetta debole 
che non può essere ulteriormente penalizzata. 
 
E' necessario inoltre imprimere una svolta ai lavori sulla 325 a partire dalla conclusione dei cantieri già 
aperti 
 


